
 

  平成２５年第７回宮古島市議会定例会（１２月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下 地   明 １  

２ 17 佐久本 洋 介 ２  

３ ５ 上 地 廣 敏 ４  

４ 22 前 里 光 惠 ６  

５ 10 高 吉 幸 光 ８  

６ ９ 仲 間 賴 信 10  

７ 11 仲 間 則 人 11  

８ 26 新 里   聰 13  

９ 21 平 良   隆 15  

10 15 新 城 元 吉 16  

11 25 下 地   智 18  

12 19 垣 花 健 志 20  

13 ３ 下 地 勇 德 22  

14 23 山 里 雅 彦 23  

15 13 嵩 原   弘 25  

16 16 亀 濱 玲 子 29  

17 20 富 永 元 順 33  

18 24 池 間   豊 34  

19 12 西 里 芳 明 36  

20 ２ 粟 国 恒 広 37  

21 ６ 平 良 敏 夫 38  

22 ７ 國 仲 昌 二 39  

23 １ 濱 元 雅 浩 44  

24 ８ 上 里   樹 45  

25 14 棚 原 芳 樹 48  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光振興について 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

４．富名腰一区地区整備計画

について 

 

５．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

１．TPP 交渉について 

２．宮古島市職員の再任用について 

３．議会の議決を経ずに締結した工事契

約について 

４．救急診療所の運営状況について  

５．宮古病院へのバス路線について 

６．旧城辺町庁舎跡地利用計画について 

７．天然ガス試掘調査の経過について 

 

１．計画中の大型コンベンションホールで

結婚披露宴会場設置について 

２．クマザリゾ－トホテルのオープンと雇用

について 

３．宮古島タワー建設計画について 

 

１．西里通り整備計画について 

２．旧城辺 30 号線の整備について 

 

１．住宅振興地域で早期地区整備につい

て 

         

１．平成 25/26 年期宮古本島の製糖操業   

 について 

   ①さとうきび生産予想について 

  ② 製 糖 操 業 開 始 時 期 に つ い て    

２．小型ハーベスター導入計画について 

３．一括交付金を活用した優良繁殖牛の

増頭推進について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 
佐久本洋介君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

1．伊良部地区振興策について       

①伊良部大橋橋詰広場における振興

施設は断念か、見直しか。 

②佐良浜漁港周辺の駐車場、ターミナ  

ル施設の利活用について、佐良浜漁港   

利用計画策定委員会において利活用  

計画策定は行われているのか。 

２．職員の再雇用について 

  ①条例の内容説明 

  ②若者の雇用への影響は？ 

３．バイオエタノール生産施設について 

  ①現状について 

  ②今後のエタノール生産について 

  ③サトウキビ生産への影響は？ 

４．伊良部地区市営団地への入居者募集

のあり方について 

５．伊良部地区陸上競技場のトラック、機

具類の整備について 

 

１．ロシアからの観光視察団の来島につい

て 

  ①宮古島市の全体的な印象や観光施      

  設に対する評価は？ 

  ②今後の送客の可能性は？ 

  ③誘客のための課題は？ 

２．下地島空港の活用について 

  ①税関の施設を下地島空港に設置す  

  ることについて 

  ②チャーター便の運航の可能性は？ 

 

１．来間中と下地中の統合について 

  ①統合協議会の協議内容について 

  ②現在までの合意状況について 

２．フューチャースクールについて 

  ①授業内容についての説明 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 17 番 
佐久本洋介君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ②成果は？ 

 ③今後の活用法は？ 

３．全国学力テストについて 

 ①学校別成績の公表についての市の判 

 断は？  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ５番 
上地廣敏君 

１．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光地の整備について 

１．市道下原線（下地スガー子と上野山根

の境界） 

①上野山根線は片側歩道があるが下

地の区域に歩道が整備されてなく危

険な状態である。 

  ア．歩道もしくは路側帯の整備計画 

    はないか 

  イ．県道（保良～上地線）と市道下原 

    線の交差地点の改修について 

 

１．新規就農総合支援事業（準備型・経営 

  開始型）の市における実績（平成 24 年

度と平成 25 年度）と課題は 

２．ＴＰＰへの対応について（サトウキビ・肉 

  用牛を中心に） 

①例外品目とならない場合の対策を示

してほしい 

３．畜産担い手育成総合整備事業につい 

  て 

①現在の計画は 

４．酪農・肉用牛生産近代化計画による目 

  標年度における数値は現状をふまえて 

  達成可能か、可能であれば 

①その根拠を具体的に 

  ア．後継者育成と規模拡大の方策な 

    ど 

５．市単独補助事業等の農家への周知に 

  ついて 

 ①田マル事業により整備された音声告知

端末器は機器の老朽化によりほとん

ど使用されていない状況であるが、情

報伝達の手段は防災無線の屋外スピ

ーカー以外に考えられないか。 

 

１．与那覇前浜の再整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ５番 
上地廣敏君 
 

４．与那覇湾の整備について 

 

 

 

 

５．漁業振興について 

 

 

 

６．学校規模適正化について 

 

 

７．台湾国際交流事業につい 

  て 

 

 

 

 

１．ラムサール条約湿地として登録された 

  湾の利活用について 

２．国指定与那覇湾鳥獣保護区の管理事

業は次年度以降も継続出来ないか 

 

１．川満漁港と久松漁港を結ぶ航路しゅん

せつについて 

２．入江湾の汚泥除去対策は 

 

１．来間中の統合について 

 ①島民の現状認識はいかがか 

 

１．異国文化及び国際的な視野を広げる

ことで国際性豊かな人材の育成目的に

実施されているが、更に拡充できないか 

 ①学校（生徒）のみならずあらゆる可能

性を求めてＯＢ等を交えて検討会などを

立ち上げては 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

３．合併特例債について 

 

 

 

 

 

 

４．一括交付金について 

 

 

 

 

 

 

５．エコアイランド事業につい

て 

１．美ぎ島美しゃ市町村会の設立の趣旨

について下地敏彦市長の見解を伺う。 

２．美ぎ島美しゃ市町村会の会長としての

抱負を伺う。 

３．現在政府が進めているＴＰＰ交渉参加

について、本市の農業畜産業を守るた

めにも反対すべきであると考えるが市長

の見解を改めて伺う。 

 

１．鏡原幼稚園の園舎建設の進捗状況に

ついて伺う。 

２．幼稚園の園舎と併設して保育所の建

設について伺う。 

 

１．５市町村が合併し宮古島市が誕生して

早８年、これまで合併特例債を活用した

事業実績について伺う。（事業名、事業

費「決算額」でお示し下さい。） 

２．合併特例債を活用した今後の事業の

取り組み、計画について伺う。 

 

１．平成 25 年度の事業で一括交付金を活

用した事業は全額 100 パーセント達成

できるのか伺う。 

２．一括交付金を活用した新年度の新た

な事業の展開について、計画について

伺う。 

 

１．これまで本市は、エコアイランド推進費

として住宅用太陽光発電システム設置

補助を行っているが、実績について伺

う。（戸数、補助額、年度別の実績） 

２．新年度（平成 26年度）の住宅用太陽光

発電システム設置補助事業の展開につ

いて、取り組みについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 22 番 
前里光惠君 

 

 

 

 

 

６．畜産行政について 

 

 

 

 

 

７．農業行政について 

 

 

 

 

 

８．下水道行政について 

 

 

 

９．県営広域公園について 

 

 

 

10．道路行政について 

３．島嶼型スマートコミュニティ実証事業の

進捗状況について伺う（事業費、完成

年度、供用開始時期等事業の概要に

ついて） 

 

１．沖縄県肉用牛生産振興特別対策事業

の概要について、取り組みについて伺

う。 

２．畜産農家の牛専用飼料用として芋の

栽培を奨励し、生産のために補助金を

助成して頂きたい。当局の見解を伺う。 

 

１．新年度（平成 26 年度）のハーバスター

導入計画について台数、導入地区につ

いて伺う。 

２．下地島空港残地購入後の事業の進捗

状況について伺う。 

 

１．新年度（平成 26 年度）の本市の公共下

水道事業及び農漁業集落排水事業計

画について伺う。 

 

１．県は平成 25 年度の事業実施に向けて

取り組む計画であるが、現在の進捗状

況について伺う。 

 

１．県道 78 号線、城辺線のトヨタレンタカ

ー前交差点から元中休商店前交差点

までの間の４車線化の広幅整備につい

て伺う。 

２．本市の信号機の付いた交差点や十字

路に名称を付けるべきであると考える

が、当局の見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 10 番 
高吉幸光君 

１．旧城辺町庁舎の取り壊し

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．保育行政について 

１．アスベストが使われていたとの話がある

が事実か？ 

２．アスベストの適切な処理はされたの

か？ 

３．宮古島市の施設でアスベストを使用し

ている施設は把握しているか？あるとし

たらどのくらいか？ 

４．宮古島市でアスベストを処理できる業

者は何社あるのか？ 

 

１．いつも話題になっている県道 243 号

線、国道 390 号線の問題ですが 

①県警との調整はどうなっているのか？ 

②ファミマ横の川平マンションの出入り

部分が非常に危険な状態になってい

る。車両同士の接触等の事故も起き

ています。また、子供も多いため親御

さんが非常に危惧している。その要因

の一つがスピードを落とさずファミマ

に入る車両が一因となっていると思わ

れる。車止めなど対策はとれない

か？ 

③マクドナルド前の道路が封鎖されてい

るがこちらの開放はできないのか？ 

 

１．ラムサール条約登録に伴い与那覇湾

の周辺施設の案内板にラムサール条約

登録等の表記は進めているか？ 

２．宮古島フィルムオフィスＨＰについて 

①ロケーション実績、平成 23 年度以降

ないがどうなっているのか？ 

②実質的に機能はしているのか？  

 

１．前回も質問したが、国の基準は検討中

とのことだったが、その後どうなったのか 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 10 番 
高吉幸光君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

２．宮古島市の方向性は？ 

３．沖縄県が 30 億円の待機児童解消支援

基金が可決に向け審議中だが活用を

お願いしたい。また、保育士の就労支

援、認可外保育施設の認可化を後押し

する。「県保育士・保育所総合支援セン

ター」が 11 月 25 日に那覇市、産業支援

センター内に開設されたが、宮古からの

活用は？宮古島市での窓口は設けられ

ないか？ 

４．同センターは保育士資格の取得希望

者へ就学資金の貸付や就労斡旋もする

との事なので活用をお願いしたい。 

 

１．Q-U（Questionnaire-Uｔｉｌｉｔｉｅｓ）とは、

図書文化社から発行されている「楽しい

学 校 生 活 を 送 る た め の ア ン ケ ー ト 

Q-U」という標準化された心理テストで

す。 

①宮古島市の学校で Q-U テストを取り

組んでいるところはあるか？ 

②学級内の状況の把握で要支援予備

軍若しくは当事者を気をつけて声掛

け等できると思うが活用は？ 

③学校生活満足群の生徒の学力が高

いことが統計上わかっているがこれを

活用し学力向上の取り組みをしてい

るところもあるので研究してみてはどう

か？  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ９番 
仲間賴信君 
 

１．下地島の有効利用 

 

 

 

 

２．（その他エコ事業を含む） 

エコアイランド事業について 

 

 

３．伊良部大橋建設に伴う補

償 

 

４．土地売買契約書 

 

 

 

５．伊良部字前里添自治会 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地島空港利用の現状 

２．屋良覚え書きと西銘確認書について 

３．自衛隊が下地島に誘致された場合の

地域振興効果 

 

１．宮古島バイオエタノール高効率製造、

流通事業とは？その他のエコ事業を含

む（市の負担金？） 

 

１．船舶や船員についての補償の方法を

教えてください。 

 

１．平良港コースタルリゾートトゥリバー地

区 伊志嶺市長時代の契約の方法 

 

 

１．自治会総会を７年間開かない自治会

長の方達を宮古島市が行政連絡員とし

て委託契約をされていることについて教

え て く だ さ い 。 （ 連 絡 員 の 推 薦 者 は

誰？） 

 

 



 
 

- 11 - 

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 11 番 
仲間則人君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産業について 

１．県営広域公園整備について 

①総合運動公園と防災公園としての機

能を持った県営広域公園整備計画

の現在の進捗状況についてお聞か

せ下さい。 

②スポーツ観光交流拠点施設の進捗状

況についてお聞かせ下さい。 

③伊良部大橋の進捗状況についてお

聞かせ下さい。 

④太陽光パネルの設置状況と今後の沖

縄電力との供給量の兼ね合いについ

てお聞かせ下さい。 

⑤全日本トライアスロン宮古島大会につ

いて 

 ア．地元選手の出場枠を広げることは

できないかお聞かせ下さい。 

 

１．信号機について 

①久松（久貝）入口、松田整形外科前

に信号機の設置はできないか 

②川田荘前の信号と宮古病院西側の

信号機が近すぎて渋滞がおきてお

り、市民からの苦情も聞こえているの

で撤去して再整備はできなか 

２．松原 29 号線の街灯整備について 

①９月定例会で事業の規模、事業費の

規模等を検討しながら、財政課と調

整していきたいと答えています。その

後どうなっているのかお伺いします。 

 

１．宮古地区ハーベスター協議会におい

て次年度のハーベスター利用料金の設

定はどのようになっているのかお伺いし

ます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 11 番 
仲間則人君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．次年度のサトウキビの収穫量はどれくら

いですか。また、株出しの量と春植えの

量はどれくらいになっているかお伺いし

ます。 

３．久松漁港の再整備の計画はできない

のか、お伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 26 番 
新里聰君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産物流通条件不利

性解消事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．港湾施設の財産管理について（下崎造

船所用地） 

 ①造船所用地の利用計画は 

 ②裁判で確定した遅延損害金の徴収見

込みは 

 ③行政代執行の強制措置を講じることは 

２．下地島空港の利活用について 

 ①開会中の県議会において、當銘土木

建築部長が下地島空港と宮古空港の２

空港を維持することが困難な場合、１空

港への集約も視野に検討を行っていく

との答弁について市長の見解は 

３．伊良部葬祭場白鳥苑の今後の計画は 

 

１．本事業で平成 24 年 11 月から平成 25

年６月までに出荷した農水産物で生産

者へ支払われた額について 

 ①ＪＡをとおして生産者へ支払われた組

合員は何名で総額はいくらか 

 ②池間漁協は何名の組合員へいくら支

払ったか 

 ③伊良部漁協は何名の組合員へいくら

支払ったか 

 ④宮古島漁協は何名の組合員へいくら

支払ったか 

２．本事業は交付要綱で生産者へ支払わ

れる額が定められているが取扱い団体

（農協・漁協等）で取扱い手数料が引か

れているのではないかと生産者から声

がありますが実態はどうなっているか 

３．サトウキビの運搬費、子牛の輸送費、

葉たばこの輸送費等、生産者の負担と

なっていないが、それぞれの品目ごとに

どのような制度で支援されているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 26 番 
新里聰君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．本事業を恒久的な事業として継続させ

ていくには法的に制度化させる必要が

あると思うが、そのためには市長はどの

ような方針で望むべきか決意を伺いた

い。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 21 番 
平良隆君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．トロピカルフルーツパークについて 

 ①現在の管理状況はどのようになってい

るか 

 ②農産物加工施設の運営について 

２．ドイツ文化村について 

 ①現在利用されていない施設が何カ所

かありますが、今後もこの施設は利用さ

れないのか 

３．サトウキビの年内操業について 

 ①可能性はあるのかないのか 

４．信号機の設置及びカーブミラーの設置

について 

 ①宮国学道と保良上地線の交差点に信

号機の設置計画はないのか 

 ②大嶺公民館東側の交差点に信号機の

設置計画はないのか 

 ③宮国公民館西側の交差点にカーブミ

ラーの設置はできないのか 

５．上野児童館建設について 

 ①現在の進捗状況と規模完成後におけ

る雇用人数 

６．市道 70 号線添いにガードレールの設

置計画はないのか 

７．沈砂地の管理について 

 ①上野海岸線と山根線添いにある沈砂

地の管理状況はどのようになっているか 

８．外灯の設置について 

 ①上野海岸線と平良宮国線における外

灯の設置計画はないのかどうか 

９．焼却炉の撤去について 

 ①新里部落にある焼却炉の撤去はどう

なっているのか、撤去の目処があれば

時期を示せ 

10．自衛隊配備について下地市長の見解

をお聞かせ下さい 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 15 番 
新城元吉君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．特定秘密法案について、市長は「琉球

新報」が行ったアンケート調査について県

内 41 市町村長のうち一人だけ「賛成」と

回答（11 月 15 日報道）しております。その

ことについてのご見解と同法案に対する

考え方をお伺い致します。 

２．辺野古移設問題について 

 ①米軍普天間基地の辺野古移設につい

ての市長のご見解をお尋ね致します 

 ②県選出の自民党国会議員、県議会議

員等の選挙公約を破っての辺野古移設

容認についてはどのようなご見解をお持

ちでしょうか。 

 ③市長は特に参議院議員島尻安伊子

氏、衆議院議員西銘恒三郎氏の国政

選挙においては宮古島市の最高責任

者として応援をしてこられましたが、両国

会議員の早々の選挙公約を破っての辺

野古移設容認に対してどのような思い

で受け止めておられるのか伺います。 

 

１．伊良部白鳥地区水利工事請負契約問

題について 

①どのような事務処理の流れでいわゆ

るミスは起きたのか 

②担当職員３人をすでに訓告処分した

としているが、このような重大かつ違法

な手続き行為の責任はこれで十分だと

認識していますか。 

③今後県から宮古島市への何らかのペ

ナルティーはあると思われますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 15 番 
新城元吉君 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．来間中学校の廃校に伴う生徒の通学

問題、下地中学校との統合態様につい

てはどのような話し合いがおこなわれて

いますか。 

２．子育て環境の整備推進を発表していま

すが、その構想と計画を伺います。 

３．学校給食調理場の統合を進めるとして

いるが、その計画と考え方を伺います。

併せて食材の手当は現在どうなってい

ますか。将来は変わりますか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 25 番 
下地智君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産振興について 

１．地域間格差の是正策について 

 ①旧町村での定住促進条例の制定につ

いて 

 ②農、畜、水産業の６次産業化の取り組

みについて 

２．本市の市民所得の現状と向上策につ

いて 

 ①県内 11 市の中で本市の平均所得の

位置づけは 

 ②産業別の平均所得はどうなっているか 

 ③所得向上の為の推進策は 

３．太陽光発電システムの導入状況につ

いて 

 ①普及率（本市の受入可能量に対して）

はどうなっているか 

 ②国、県、本市の支援補助金制度の現

状 

 ③売電価格、買取期間はどうなっている

か 10 ㎾以上、10 ㎾未満それぞれ教え

て下さい 

４．比嘉集落排水路事業について 

５．無電柱化推進事業について 

 ①進捗状況 

 ②今後の整備計画 

６．旧城辺町庁舎跡地利用について 

７．雇用創出策について 

 ①ＩＴ関連企業誘致策と現状について 

 ②観光関連企業誘致策と現状について 

 ③福祉関連企業（有料老人ホーム等）誘

致策と現状について 

 ④カジノ誘致について 

 

１．肥育牛生産者育成策の推進計画はな

いか 

２．食肉ｾﾝﾀｰ建設の進捗状況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 25 番 
下地智君 

３．財政について 

 

 

 

 

４．観光振興について 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平成 25 年度当初予算で計上された一

括交付金活用事業で断念した事業の

内容とそれに変わる新事業の芽出しは

どうなっているのか 

 

１．観光プロモーション事業の進捗状況は

どうなっているのか、また効果的活用法

をどう考えているのか 

 

１．独り暮らし老人対策について 

 ①人数は 

 ②緊急通報システムの普及率は 

 ③今後の日常生活の安全確保と不安の

解消を図るための強化策は 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 19 番 
垣花健志君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．消防行政について 

 

 

 

 

１．スポーツ観光交流拠点施設について 

①県内には同様のスポーツ施設がある 

が、運営状況は調査を行ったか。 

②維持管理費を(９月定例会において)    

1,700 万円程度と答弁しているが、支出明

細（案）はあるのか。 

③イベント開催による収入見込みを 1,400

万円程、との事であるが、「トライアスロン

大会」、「ロックフェスティバル」、「クイチャ

－フェスティバル」、「産業まつり」等での

利用料金をどのように見込んでいるのか。 

④イベントによっては、減免願いもあると

考えられ歳入減も予想されるが、減免対

象は考慮されているか。（主催事業、共催

事業では利用料金設定通りの収入が得ら

れないのではないか。） 

２．スポーツ施設について 

①宮古島市スポーツ施設（体育館、屋内

運動場、陸上競技場、市民球場、多目的

運動場）の年間管理費について（年間の

総額） 

３．ビ－チバレ－コ－トの設営について 

 ①前浜ビーチの常設コート設営について 

４．池間自治会の要請について 

 ①対応について 

 ②今後について 

５．街灯について 

 ①街灯の増設（特に腰原地区）について 

 

１．消防職員の人員数について 

 ①県内類似市との人員比較について 

 ②今後の定員計画について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 19 番 
垣花健志君 
 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

４．農林行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．サンゴ礁保全に関する国際会議の誘

致について 

①誘致について調査、取り組みについて

（エコツ－リズムの推進についても会議の

重要な課題となっており、積極的な要請

を行っていただきたい。） 

  

１．池間島の野そ対策について 

①11 月上旬に航空散布が行われたがそ

の後の調査は行われたか。 

②今後について（回数を増やす予定はな

いか。） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ３番 
下地勇德君 
 

１．北部地域の道路行政につ

いて 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

３．市営球場について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．北学区内の道路について 

２．荷川取線について            

３．下崎、成川、西原線について 

４．砂山、クウラ浜周辺の道路について 

５．池間集落道について 

 

１．営農指導員について 

２．畜産振興について 

３．農政課と農業委員会について 

 

１．改築、改装の時期について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 23 番    
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．文化振興について 

 

 

 

 

１．市所有の庁舎施設や教育施設の耐震

化について 

①現在の公共施設の調査状況（耐震化

率）について 

②今後、耐震化率向上のための改善策

や整備について 

２．宮古空港整備計画について 

①国際線受け入れ対策・CIQ 施設整備に

ついて 

②宮古空港駐機場や待合室等の拡張整

備について 

３．下地島空港の 2014 年度以降の利活用

について 

４．AED（自動体外式除細動器）設置につ

いて 

 ①市内全域の 24 時間営業のコンビニエ

ンスストア（コンビニ）全店舗にAED設置 

  はできないか伺いたい。  

 ②AED の設置状況について 

 ③AED の使用方法、心肺蘇生術の講習

会等について 

５．トゥリバ－地区土地利用計画について 

 ①特定目的会社 SCG15 のトゥリバー地区

事業計画見直し状況について 

 

１．「大神島遠見台」国の史跡指定につい

て 

 ①先島諸島火番盛に国の史跡として追

加指定された「大神島遠見台」の管理

保存計画について 

 ②「大神島遠見台」利活用整備計画に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 23 番    
山里雅彦君 
 

３．水産事業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

１．生鮮水産物流通条件不利性解消事業

について 

 ①事業内容について 

２．県が取り組んでいる「農林水産物流通

条件不利性解消事業」について 

 ①事業内容について 

 ②これまでの宮古島産生鮮水産物の輸

送費利用実績について 

 

１．基幹作物であるサトウキビ産業振興に

ついて 

 ①今期、本市におけるサトウキビの生産

量は 30 万 6200 トンと予想されておりま

すが、各地区別の生産予想量について 

 ②夏植、春植、株出しなど、作型別の生

産量、面積、甘蔗糖度、反収について 

 ③早期高糖品種の普及割合、10 月か

ら、これまでの甘蔗糖度の調査状況に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 13 番 
嵩原弘君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平成25 年度施政方針のスポーツアイラ

ンド構想の整備計画について 

 ①「スポーツマネジメントプラン」策定の

検討委員会が発足したが具体的な説明

を求めたい。 

 ②2020 年に東京でオリンピック開催が決

定したが宮古島はプロ野球キャンプや

社会人、大学野球キャンプ、また、プロ

サッカーＪリーグのキャンプや、オリンピッ

ク級選手が温暖な宮古島での調整が定

着していると思われるが、施設の整備や

充実を図り、あらゆるトップアスリートの

受け入れはできないか伺います。 

 ③琉球銀行・りゅうぎん総合研究所は宮

古島における野球合宿の経済効果を調

査し、2012 年度、６億 4200 万円の経済

効果をもたらしていると発表しました。地

域経済活性化戦略としてスポーツアイラ

ンド構想は大変重要と考えていますが、

来年度 2014 年にプロ野球チームを含

め社会人、大学野球等の問い合わせや

申し込みは現在、どのくらいあるのかお

伺いします 

 ④スポーツ文化の多様化により宮古島の

若者もさまざまなスポーツの裾野を広げ

ているが、これまで議会で取り上げてき

たことを確認したい。 

  ア．フットサル競技人口が劇的に増加

しているが専用コートの設置はできない

かお伺いします。 

  イ．下地敏彦市長が４年前に若者達と

約束したスケ－トボ－ドパ－クが未だに

未完成となっているが、いつまでに実現

されるのかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 13 番 
嵩原弘君 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．財政について 

 

 

  ウ．前福多目的運動場近辺にやり投げ

や、ハンマー投げ等の投てき競技の練

習施設の設置はできないかお伺いしま

す。 

２．県営宮古公園（仮称）計画について 

 ①候補地９カ所を確認したと報道されて

いるが、事業開始はいつ頃と思われる

かお伺いします。 

 ②現在、宮古島市が計画しているドーム

型施設を県営宮古公園（仮称）の計画

に組み入れることはできないかお伺いし

ます。 

 

１．2014 年度予算編成方針について 

 ①当局は地方交付税の減額に対応する

ため、10％を上限とした枠内で市単独

事業を減額するよう各課に求めていま

すが、緊縮予算で市民生活に影響を及

ぼさないか危惧されます、現時点での

予算編成を伺いたい。 

 ②老朽化が進んでいる施設は「積極的

解体」を指示しています。市総合体育館

は老朽化が著しく維持管理費も年々か

さんでくると聞きますが、東京オリンピッ

クに関連する施設計画として建てかえ

計画はできないものかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

13 番 
嵩原弘君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 ③市では 2016 年度から５年間で段階的

に約 30 億円もの交付税が減額されると

して人件費、維持管理にかかる経費、

需要費、物件費などの抑制を徹底する

方針としています。具体的には、事業の

廃止や内容の見直し、実施時期、実施

手法などを精査するとしていますが、現

在計画しているドーム型スポーツ観光

交流拠点施設の予算について財源及

び将来にわたり市が負担しなければな

らない（借地料を含む）経費について具

体的に説明を求める。 

 

１．来間中・下地中統合決定後の生徒の

状況について 

 ①来間中・下地中統合協議会が発足

し、来年４月の統合に向け協議を重ね

ているが、来間中の生徒達の現状につ

いてお伺いしたい。 

 ②学校規模適正化の対象校についてこ

れからのスケジュールについてお伺いし

たい。 

２．記者会見で教育行政の課題解決に向

けた今後の取り組みについて方針と見

解を示していますが、その中の「学校教

育の充実（学力向上に向けた積極的取

り組み、家庭教育力の向上支援、信頼

される学校づくりの推進）」について具

体的にどのような施策を持って取り組ん

でいくのかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 13 番 
嵩原弘君 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．所得の格差が子どもの学力格差につ

ながってはいけない、として生活保護世

帯の小学生や中学生を対象にした無料

の学習塾が県内の各自治体で広がって

いるようです。市教育委員会は記者会

見の中で「無料塾」などについて検討し

ていくとしていますが、対象者、運営方

法等についてお伺いします。 

４．今年６月に「子どもの貧困対策推進法」

が成立し、その中に「子どもの教育を支

援し、教育の機会均等を図る」と明記さ

れており、予算化もされているとの報道

がありますが、宮古島市教育委員会は

どのように取り組んでいるのかお伺いし

ます。 

５．全国学力テスト学校別成績公表解禁

について 

 ①文部科学省は全国学力テストの学校

別成績公表を来年度から認めると発表

しました。宮古島市教育委員会の見解

をお伺いします。 

 ②沖縄県は公立小中学校平均正答率

が６年連続最下位が続いており、宮古

島市は県内でも最下位と聞きます。この

不名誉な現実をどのように打開しようと

考えるのかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 
亀濱玲子君 
 

１．市長の政治姿勢と市政運 

営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．平和行政について市長のご見解を伺

う。 

 ①「特定秘密保護法」（案）は、特に米軍

基地や自衛隊に関する件で沖縄県や

自治体への影響についても懸念されて

いる。市長のご見解を伺う。 

 ②政府は、防衛計画に南西諸島への防

衛力の強化の方向性を打ち出してい

る。下地島空港の自衛隊使用について

市長は、これまで民間航空機以外は使

用しないとする考えを示してきた。あらた

めて市長のご見解を伺う。 

 ③この間、宮古島市総合博物館等で開

催した「子や孫につなぐ平和へのウムイ

展」などの取り組みの継続、戦跡の保存

などに力を入れていただきたい。市長の

お考えを伺う。 

 ④本市の公園内に設置された「非戦の

誓い－９条の碑」の対応について伺う。 

  ９条の碑は本市に寄贈された財産とし

て、破損された碑は市において修復す

べきと考える。対応について伺う。 

２．本議会上程の「工事請負契約の追認

議決を求める」議案について、県の指摘

と本市の対応をお聞きしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 
亀濱玲子君 
 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育・文化の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

１．難病・がん患者等の支援の充実に向け 

 て 

 ①県と県宿泊業組合が「離島へき地のが

ん患者等の宿泊支援に関する協定」を

締結し、来年度４月から適応されること

について、支援対象の拡充に本市も力

を入れていただきたい。また､対象となる

放射線治療から「難病・がん患者の渡

航費助成」の対象について、本市をはじ

め、美ぎ島美しゃ市町村会などで働き

かけていただきたい。見解を伺う。 

２．子どもの医療費の助成について 

 ①子どもの医療費の拡充について、現

在の状況と義務教育卒業までの入院

費、通院費への拡充について伺う。 

３．本市の国民健康保険税について、滞

納状況と調査の結果について 

 ①本市の課題と保険税の引き下げの必

要性、今後の取り組みについて伺う。 

４．男女共同参画行政について 

 ①本市における女性相談室への相談の

状況と特徴、女性相談員の複数配置に

ついてご検討いただきたい。 

 

１．新中央図書館・公民館建設について 

 ①建設に向けての進捗状況と、準備室の

作業の取り組み状況をお聞きしたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 
亀濱玲子君 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．幼稚園の園児の安全確保と充実に向

けて伺う。 

 ①一学校一クラスについて、児童のいる

時間帯（午前中）だけの複数配置を、来

年度から取り入れていただきたい。 

 ②本市における幼稚園教諭の、本務教

諭と非常勤教諭の割合、課題について

お聞きしたい。加えて、幼稚園の本務採

用に力を入れていただきたい。 

 ③本市の幼稚園臨時雇用の教員は、県

内 11 市でも低い賃金であることから、待

遇改善を図っていただきたい。 

３．学校用務員の欠員を補い、来年度から

全学校に配置し、職員の負担軽減とより

安心・安全な学校づくりに力を入れてい

ただきたい。 

４．学校統廃合について 

 ①地域住民との十分な合意形成がなさ

れないまま、拙速に進められる本市の学

校の統廃合の進め方は、行政のあり方

として問題があると考える。今後につい

て、もっと丁寧に住民の声を聴き、地域

の教育環境の重要性について再考の

必要があると考える。見解を伺う。 

 ②池間学区を幼小中一体のモデル校と

したように、特色ある学校づくりを進め、

狩俣学区、宮島学区、宮原学区などを

地域の個性ある学校として、「小規模特

認校制度」の導入をもう一度検討する必

要があると考える。また、伊良部地区を

含め、学校が各地域の防災拠点、災害

時の避難場所として生かしていくことが

望ましいと考える。見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 16 番 
亀濱玲子君 

4.商工労働行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．農政について 

 

１．市民サービスの向上に向けて 

 ①街中周回のノンステップバスの導入に

ついて、障がい者や高齢者にも優しい

街づくりへ取り組む必要があると考え

る。当局の考えを伺う。 

 ②来年度からの路線バスのコースの見

直しの取り組みについて伺いたい。 

 

１．農・畜産業の振興、担い手育成につい

て伺う。 

 ①和牛生産組合の青年部が発足し、市

に支援要請が提出されましたが、担い

手育成、畜産の振興のために、本市の

課題と、より実効性のあるものにするた

めの今後の取り組みをお聞きしたい。 

 ②農業の担い手育成について、本市の

課題と今後の取り組みについて伺う。 

２．地産地消の推進について伺う。 

 ①昨年度スタートした地産地消コ－ディ

ネ－タ－の活動状況と市との連携につ

いて伺う。 

 ②島内農産物の地産地消の推進、学校

給食等への安定供給のため、本市で力

を入れる野菜を、コ－デイネ－タ－活用

で、農家と連携して取り組んでいただき

たい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 20 番 
富永元順君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．宮古島薬草健康アイランド構想につい

て 

２．下地島空港の利活用について 

３．宮古島市優良島産品推奨制度の創設

について 

４．防犯灯の LED 化の実態と今後の取り

組みについて 

５．オト－リの日の制定について 

 

１．学力向上対策について 

 ①フューチャースクール授業の効果につ

いて 

 ②タブレット授業の推進について 

２．ブックスタート事業の取り組みについて 

３．食育について 

 ①子どもの朝食について、実態について 

 ②子どもの肥満について 

 ③学校給食の食材の地産地消について 

 

１．肺炎球菌ワクチン接種の公費助成に

ついて 

２．胃がん対策について 

 ①宮古島市の実態について 

 ②ピロリ菌検査への助成について 

 

１．宮古高校東通りの拡幅整備について 

２．出口通りの道路拡幅整備計画につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

24 番 
池間豊君 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

1.市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．保育行政について 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

 

 

 

４．公共施設の有効活用につ

いて 

 

 

 

 

５．農林水産物流通条件不利 

性解消事業について 

 

 

 

１．宮古島市全島清掃の日について 

 ①クリーングリーングレイシャス実践運動

を生涯学習部所管から、本市全体の取

り組みにすることはできないか。 

 ②毎月１回日時を決めて「清掃の日」とす

ることはできないか。 

２．医療ツ－リズムについて 

 ①本市の亜熱帯の特性や周囲を海に囲

まれた特性を生かし医療と抱き合わせ

た医療ツ－リズムの可能性について 

 

１．待機児童解消に向けた取り組みにつ

いて 

２．認可保育所を増やすための取り組み

（平成 26 年以降含む）について 

３．県の認可に関する業務を本市が受け

たことについて 

 

１．圃場整備の条件について詳しい説明

を求める。 

２．圃場整備完了地区で取り残された未整

備圃場を再度整備することはできない

か。 

  

１．池間島漁港前にある食堂（なかじゃ）の

２階が広い空間のまま利用されておりま

せん。民泊等の子ども達を受け入れる

施設に改修することはできないかお伺

います。 

 

１．補助事業の理由と補助費の総額 

２．開始年度と最終年度について 

３．池間漁協、宮古島漁協、伊良部漁協、

それぞれの割合について 

４．漁協（組合員）以外の個人や団体等の 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 24 番 
池間豊君 
 

 

 

6.道路行政について 

 

７．防犯灯の設置について 

 

 補助費について 

 

１．保里２区内にある里道の改修について 

 

１．防犯灯が屋敷内にあるが、屋敷外に移

動設置することはできるか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 12 番 
西里芳明君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

２．保良地区天然ガス試掘に

ついて 

 

 

３．地域の振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 
 
 
５．農業行政について 

 

 
 

１．宮古島市職員の再任用に関する条例

について 

  

１．天然ガス試掘の進捗状況 

２．天然ガス埋蔵量は、現時点で把握でき

ているのかどうか。 

  

１．弁務官資金で建てられて、41 年が経過

し、老朽化が著しく、地域住民から建て

かえられないかとの声が頻繁に聞こえて

きます。そういった事業メニューはない

のかどうかお聞かせ下さい。 

２．七又地区にあるメガソ－ラと福東地区

にある地下ダム資料館とを複合した周

辺整備はできないものか。 

 

１．リハビリ温泉病院交差点から宮原地区

に抜ける道路、市道宮原31号線の舗装

面の陥没が激しく早急に改良工事をし

ていただきたいのですが、当局はどのよ

うに考えているのか。 

   

１．新規就農者確保事業について 

２．青年就農補助金について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ２番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産振興について 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

１．与那覇湾のラムサール条約に指定され

ている環境保全の取り組みの状況につ

いて 

 ①官民一体の取り組みについて。 

２．全天候型のイベントホールの建設につ

いて予算の状況と工事着工の予定、完

成予定の時期について 

３．地元との調整状況（久貝・松原） 

 

１．松原地区・松原南地区の土地改良事

業執行状況について 

２．ミヌズマ遺跡の発掘状況について 

３．久松漁港の防暑施設整備の取り組み

について 

４．久松漁港の今後の整備計画について 

  

１．久松五勇士公園整備について 

２．伊良部大橋開通に伴う宮古島側（久松

側）で観光名所は整備できないか？  

 

１．サンエーカママヒルズ交差点から国道

バイパス公務員宿舎西側交差点までの

道路整備について 

２．国道バイパス公務員宿舎西側交差点

から久松小学校前道路整備について 

３．トゥリバーから久松中学校付近の道路

整備について 

 

１．久松幼稚園の校舎進捗状況について 

２．校内整備について 

 ①久松小学校プールのつくりかえ計画

はないか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ６番 
平良敏夫君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

２．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

３．大規模災害時の避難場所

について 

 

４．東小学校の東側の街灯に

ついて 

 

 

５．宮古島市の公文書保管に

ついて 

 

６．医療行政について 

１．普天間飛行場の移設先について 

 ①自民党県連が、普天間飛行場の移設

先を辺野古容認に方向転換しました

が。 

２．納税課対応について 

 ①軽自動車税証明書が発行してもらえ

ないときがある。説明を。 

 

１．新ごみ処理施設について 

 ①新ごみ処理施設建設場所決定までの

経緯。 

 ②保里２区との基本協定書を締結したと

き、要望書も提出しましたが、どう応え

るか。 

 

１．市街地の北部地区にも大規模災害時

の避難場所はつくれないか。 

 

１．市立体育館からクリーンセンターまでの

道路（通学路）が暗い。街灯をつけられ

ないか。 

 

１．宮古島市は公文書を保管してますか。 

２．公文書館の建設予定はありますか。 

 

１．高齢者の肺炎球菌ウイルスのワクチン

接種を市から補助できないでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ７番 
國仲昌二君 

１．市長の基本的な考え方に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．国民(市民)主権に対する考え方につい

て 

  国民〈市民)主権は憲法で定められて

いるものであり､その行使は主に選挙に

よるものとされています。 

  つまり市民が選挙により選んだ首長に

行政を運営させるとともに、行政をチェッ

クする役割を担う議員も選挙で選ぶとい

うものです。 

  ただ、首長や議員を選挙で選んだから

といっても全権委任ではな<､市民の声

も反映させながら行政を進めるべきだと

考えます。 

  首長､議員と市民が協働で行政を進め

ていくことが､市民主権の本旨､より民主

的な行政の進め方だと思います。 

①市民主権についての市長の考え方に

ついて伺いたいと思います。 

２．「職員は全体の奉仕者である｣ことにつ

いて 

  憲法･地方公務員法ではすべて職員は

全体の奉仕者として公共の利益のため

に勤務することになっており､職員が採

用される場合にも条例に基づき､その旨

の宣誓をすることになっております。 

  ｢全体の奉仕者｣の意味については､政

治的中立性や行政の公正･公平な執行

などの視点で語られる場合と､阪神･淡

路大震災や東日本大震災などの大規

模災害時における地方公務員等の献

身的な対応について語られる場合があ

ります｡特に災害時に自らの家庭を顧み

ず不眠不休で働く姿､自分の職務に対

する自覚と責任感をもって動く職員等､

そのような話に触れるたび私はこれこそ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．宮古島市の行政の進め方

について 

 

  が｢全体の奉仕者｣としての神髄であり､

公務員という職務はこのように厳しい覚

悟をもたなければならないと思います。 

①この厳しい覚悟をもって職務を遂行

するということについての市長の考え

をお聞かせ願いたいと思います。 

②また､このことについて職員への具体

的な指導等があればお教え願いたい

と思います。 

 

１．学校規模適正化(来間中廃校)の進め

方について 

  今回の学校規模適正化の進め方につ

いてはさまざまな課題を残してしまった

のではないかと思っております。 

  これまでの経緯を検証して反省すべぎ

ところは反省し､今後に生かして頂きた

いと思います。 

  いよいよ来間中廃校の提案が議会に

提出されるとなったとき来間の一人の女

性が言いました。「やられた｡来間は小さ

い島だからやられた。」どんなに叫んで

も､訴えても聞き入れられない悔しさがに

じみ出て何ともいたたまれない気持ちに

なりました｡市民にこういう思いをさせる

行政とはなんだろうと考えさせられまし

た。 

①この女性の気持ちについて率直な意

見をお聞かせください。 

 

  まだまだ規模適正化の議論は尽くされ

ていないと思います。  

②今後とも継続して規模適正化の議論

を進めていただきたいと思いますがい

かがでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．宮古島市の組織について 

 

  来間島のほぼ全世帯が統合反対の声

をあげているにもかかわらず議会におい

て来間中廃校は議決されました。 

  ｢地域住民が反対しているのは承知し

ているが、適正化計画は宮古島全体の

作業だ｣という９月議会の答弁です。 

  市の計画は市全体を視野に入れてい

るのは当然です。 

  しかし､地域の声を聞くのも大事なこと

です。 

③地域に影響のある事業を進めるにあ

たっては地域の声を間いてから計画

を立ててほしいと思いますがいかがで

しょうか。 

 

１．職員数の減と職制間のバランスについ

て 

  市のホームページでは公開されている

宮古島市の給与・定員管理の中の、一

般行政職の級別職員数の状況で質問

します。 

  Ｈ18 とＨ24 を比較しますと、全体で△

135 人となっていますが、管理職の数に

変化なし、課長補佐・係長級で△51

人、一般職員が△84 人です。 

  これは明らかに下の職員にしわ寄せが

いく推移となっています。 

①合併時に管理職が役職以上に多い

状態はいたしかたがないが合併から８

年たって、この状況をどう考えていま

すか。 

②県をはじめ県内市町村は職員数の減

による職務の停滞がないよう職制

のフラット化による効率化を図っ

ているが、宮古島市は逆に職制を増 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．市民参加の島づくりについ

て 

 

 やす状況にあります。 
 効率化の観点から見直しすべきだ

と思います。考えをお聞かせくださ

い。 
２．組織のチェック機能と責任ついて 

  今回の追認議決案件は、職員から係

長、補佐、課長、部長さらには副市長、

市長までの決裁だと思うが。これだけの

人がチェックしながら、議決事案をチェ

ックできなかったというのは考えられな

い。 

①今回のチェック機能が機能しなかった

原因は何だと思いますか。各段階の

決裁はそれだけの責任があると思わ

れるが、処分は職員３人だけである。 

②３人以外の決裁を行った人たちの責

任はどうなるのでしょうか。今回の事

案を受けて、市長は「今後は再発防

止に万全を期したい」と述べておりま

す。 

③再発防止策について具体的に教え

て頂きたい。 

 

１．エコアイランド宮古島について 

  もともとエコアイランド宮古島宣言は｢地

下水を守る｣、「珊瑚礁の海を守る｣、「ご

みのない島づくり｣などを宣言し各地域

ごとの小さな取り組み･活動を推進する

市民に身近なものだったはずです。 

  ところが､いつのまにか大型の実証実

験であったり､メガソーラーであったりと

市民からかけ離れているように思いま

す。 

①市民が「自分たちもエコアイランド宮

古島に参加している」と実感できるよう 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．地域の活性化について 

  な市民に身近な取り組み・活動を増

やしていただきたいがいかがでしょう

か。 

２．トライアスロン宮古島大会への地元選

手参加について 

  マスコミに従事する友人によるとトライア

スロン大会で街頭に出て応援する地元

の人たちが激減しているといいます｡原

因の一つが地元選手の参加人数と思わ

れます。 

  この５年間で 118 人から６７人とほぼ半

減しています。 

①大会を盛り上げるためにも地元選手

枠を増やすべきだと考えますがいか

がでしょうか。 

 

１．地域の活性化が､元気な宮古島市づく

りにつながると考えており、その役目を

担うのが「地域づくり協議会｣を活用した

仕組みづくりだと考えます｡そこで､現在

の旧町村のみに設置するのではな<､宮

古全体の各学区を基準として設置した

ほうが活動もより活発になり､また地域内

での防災､防犯の向上も図られると思い

ます。  

①学区ごとに設置するよう検討をお願い

します。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

23 １番 
濱元雅浩 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．エコアイランド宮古島推進について 
 ①エコアイランド宮古島の推進条例に

ついて 

 ②エコハウス利活用状況について 

 ③超小型モビリティ実証事業について 

 ④小型電気自動車事業化モデル事業

について 

２．まちづくり行政について 
 ①花と緑に溢れる島づくりについて 

 ②エコアイランドに適した市街地づくりに

ついて 

 ③根間公園予定地について 

３．観光産業振興策について 
 ①海外向け観光振興策について 

 ②下地島空港及び周辺残地活用につ

いて 

 

１．教養教育について 
 ①宮古島市こども劇団について 

 ②宮古島市ジュニアオーケストラについ

て 

２．学校運営について 
 ①コミュニティスクール制度導入につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ８番 
上里樹君 

１．憲法遵守の姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．消費税について 

 

 

 

 

 

 

 

３．市税について 

１．憲法９条の碑について 

 ①カママ嶺公園内の憲法９条の碑に落

書きがされ、１月以上も放置されてい

ます。急ぎ対応が必要です。なぜ、放

置しているのですか。また、管理はど

の部署になりますか。被害届けは出さ

ないのですか。 

２．宮古島への地対艦ミサイル配備と秘密

保護法の制定について 

 ①「平成 25 年度自衛隊統合演習」が実

施され、宮古島への地対艦ミサイル

配備と秘密保護法制定について、市

長は容認する立場です。憲法 99 条

の「憲法遵守」の立場に反すると考え

ます。ご見解を伺います。 

 

１．消費税増税について 

  ①消費税増税が予定されていますが、

増税による本市への影響についてお

伺いします。市民生活を守る立場か

ら、国に対して増税中止を求めるべき

です。同時に市民負担軽減のために

本市独自の対応が必要です。 

 

１．市税徴収について 

  ①生活費である年金・給料等を差し押

さえられたという苦情が寄せられてい

ますが、その件数は何件ですか。そ

のような差し押さえはやめるべきで

す。  

  ②電話、窓口相談に来るのを待つだけ

ではなく、税の滞納世帯を訪問して

丁寧な相談をすべきです。滞納世帯

の実態調査をする計画はありません

か。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ８番 
上里樹君 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．ドーム型交流施設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

６．公園管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．デイゴの保護について 

 

１．国保について 

 ①国保税の引き下げが必要です。一般

会計からの繰り入れを増やして負担

軽減を図るべきだと考えます。また、

国、県に対して負担金を増やすように

強く働きかけるべきです。 

 ②電話、窓口相談に来るのを待つだけ

ではなく、税の滞納世帯を訪問して

丁寧な相談をすべきです。滞納世帯

の実態調査をする計画はありません

か。 

 

１．ドーム型交流施設の建設計画につい

て 

  ①建設用地は買い取りになりますか、そ

れとも賃貸になりますか。また、建物

の維持、管理について、どのような見

積もりをしていますか。将来市民負担

が重くなると考えます。計画を断念す

べきです。 

 

１．熱帯植物園の管理について 

  ①宮古島市熱帯植物園内の「新婚の

森」をしっかり管理すべきです。植樹

をしたカップルの名簿は保管されて

いますか。そのカップルに、植樹した

記念木の成長した写真を送る等の取

り組みをしてはいかがですか。 

 ②植物園内に「沖縄県宮古島市経済部

商工観光課」が作成したパンフレット

が大量に不法投棄されていました

が、どう考えますか。 

 

１．デイゴの木の害虫駆除について 

  ①害虫の被害を受けたデイゴの木の害 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

24 ８番 
上里樹君 

 

 

 

 

 

８．漁業振興について 

  虫駆除は宮古全域の木に一斉に行

ってこそ効果が大きいと考えます。

民間のデイゴの木も対象に入れる

べきです。 
 

１．伊良部漁協・漁民センター建設につい

て 

①伊良部の漁協施設が老朽化して建て

かえが必要です。去る８月１日、組合

長が、就任挨拶で市長室を表敬訪問

し、「漁協施設の建てかえに市の支

援」を要請しました。それに対し市長

は、「（三漁協）統合になれば大いに

支援したい」と語っています。伊良部

大橋建設に伴う漁業保証交渉委員

会での 24 項目の要望に照らして、そ

のような交換条件は、提示すべきで

はないと考えますがいかがですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

25 14 番 
棚原芳樹君 
 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

１．伊良部大橋の進捗状況について 

２．県営公園の整備計画について 

３．伊良部島と下地島間の入江環境整備

計画について 

  ①現在の進捗状況と今後の計画につ

いて 

４．伊良部字佐和田のコミュニティーセンタ

ー建設について 

５．伊良部大橋橋詰広場整備計画につい

て 

６．伊良部地区津波避難用施設整備計画

について 

  ①現在の進捗状況と今後の計画につ

いて 

７．宮古島市の各野球場におけるキャンプ

の利用人数と施設の利用状況について 

８．各野球場利用に関して、問い合わせ件

数はどうなっているのか。うち、何件断っ

ているのか。 

９．宮古島市における野球合宿の経済効

果について 

10．伊良部島平成の森野球場と、周辺整

備計画について 

11．宮古島市職員の再任用について 

  ①再任用職員の勤務時間と給料につ

いて 

  ②再任用短時間勤務職員の勤務時間

と給料について 

 

１．伊良部地区土地改良事業の現状と計

画について 

２．伊良部地区におけるサトウキビの害虫

イネヨトウの状況と対策について 

３．新規就農者確保事業について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

25 14 番 
棚原芳樹君 
 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．トゥリバー地区臨港道路伊良部線整備

計画について 

２．現在の進捗状況と上水道の整備計画

について 

 


